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 新入生のみなさん、そして保護者の皆様、ご入学おめでとうございます（だいぶ遅すぎま

すが･･･）。そして学童保育へようこそ！ 今年はコロナ禍での休校や変則的な登校、登室な

どで、ご苦労・ご心配も多い事と思います。そうした中、新たな学童生活を迎えるお子さん

達のため、父母の皆様にぜひお伝えしたいことがあります。 

 「春日部市放課後児童クラブ父母会連絡会（略称：連絡会）」は、子どもたちの放課後の

生活をより楽しく有意義なものにするために活動する事を目的として、２００８年２月に発

足しました。学童保育に関する情報交換や意見交換、市への要望などを行っています。 

 ここでは、なぜそのような組織が必要とされるのか、春日部の学童保育の実情と併せてご

説明します。新入生だけではなく上級生の保護者の方にも、ぜひお読みくださり、お子さん

の学童保育での生活をより充実したものとするために、ご協力をお願いします。 

新新入入生生ののみみななささんん、、よよううここそそ学学童童保保育育へへ!!    

春春日日部部市市放放課課後後児児童童ククララブブ父父母母会会連連絡絡会会でですす。。  

ままずずはは、、「「学学童童保保育育」」のの現現状状ににつついいてて、、ごご理理解解くくだだささいい！！  

配布用 

拡大版 

父母の運動により改善されてきた学童保育 

「親たちが勝手にやっている事業」から 

「行政が責任を持って行うべき事業」へ。 

1998年 法制化（児童福祉法改正） 

＜全国・埼玉県＞ 

2004年 埼玉県「運営基準」 （全国初） 

2007年 厚労省「ガイドライン」 

2015年 児童福祉法改正 

      子ども・子育て新システム 

1967年 全国学童保育連絡協議会発足 

「増設」運動の時代 

「作り」運動の時代 

保育の「質」を問う時代 

1967年 大畑に「共同保育の会」発足 
      （春日部初の学童保育） 
      その後各地域にも広がる 
      （父母が運営） 

1998年 市内全小学校に公設学童設置 

 

 

 

 

 

2015年  条例改正 対象が６年生までに 

2019 年  条例改正 保育料値上げ、開設時間延長 

入室希望が急増 
・教室→プレハブ 
・プレハブ増設 

・開設時間延長 

・大規模解消 

＜春日部市＞ 

誰が運営しているの？ 
春日部市の放課後児童クラブは、指定管理者制度

の下で市が指定先を選定して契約を結び、運営を

委託します。2019 年度からは(株)トライグループ

が指定を受け、運営を開始しました。 

 

春日部市の放課後児童クラブは、保育を必要とする父母

が集会所などを借りて自主運営でスタートしました。父

母たちの運動による行政への働きかけが力となり、プレ

ハブ施設の確保や補助金の拡充など、徐々に環境が整っ

てきました。1998 年に、各小学校内に公設の放課後児童

クラブが設置されました。運営は、春日部市福祉公社か

ら春日部市社会福祉協議会へと引き継がれ、非営利団体

による運営が２０年間続いてきましたが、２０１８年の

指定先公募により新たに(株)トライグループが指定を受

け、昨年４月から、初めて民間企業による運営が行われ

る事になりました。 

  
学童保育のレベルは地域によってバラバラです。利用者が

何も言わなければ、効率優先で質の低い保育現場になって

しまいます。我々父母が、他地域と比較しながらしっかり

と現状を理解し、行政に働きかけていく事ことが大切です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ここでは、この２年間に春日部市の学童保育に起きた激変について、私たちの活動と共に振り返ります。 

非非営営利利団団体体かからら民民間間企企業業へへ 

 春日部市は一昨年、２０年間に渡って放課後児童クラブの運営を任せてきた社会福祉協議会ではなく、

民間企業の(株)トライグループを指定先に選定しました。私たち父母は、社会福祉協議会への継続指定を

望んで、２年前に 2832筆の署名を集め、市に提出していましたが、その願いは叶えられませんでした。 

そこで私たちは、トライへの指定が決まった後も、更に署名活動を続け、 

 ①市が責任を持って保育の継続性を確保する事 

 ②指導員の雇用維持と待遇の改善 

 ③保育の質を落とさないための指定管理委託料の増額 

の３つを要望していき、最終的に 2万 3496筆の署名を集め、市に届けました。 

 その結果、社協で実績のある指導員の継続雇用と給与水準の維持だけは何とか実現する事ができました。 

守られなかった約束・・・過去最悪の欠員状態へ！ 
 指定管理者募集にあたり示された「仕様書」には、常勤支援員を「１クラブに複数配置すること」「児童

５１名以上の場合は３人配置すること」と記載されています。２０１８年度に再三行われた父母への説明

会において、市もトライも「欠員は解消する」と説明して父母を安心させようとしていましたが･･･ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

放課後児童クラブの充実を求める署名 ２８３２筆を提出！ 

連絡会では昨年度、下記４項目の要望を掲げて署名活動を行いました。その結果、２８３２名分の署名を

集め、１月２０日に保育課長に手渡しました。 

＜署名趣旨＞ 

・社会福祉協議会への指定を継続し、全児童クラブ一括運営と指導員の雇用継続を実施すること。 

  各地で民間企業への委託が広がりつつありますが、指導員がパート待遇になったり減らされたり、企業利益確保のため 

  のコスト削減で子どもたちの環境が悪化する事例が増えています。充実した保育を実施している民間企業はたくさんあ 

  りますが、多くは保育料が春日部の５倍程度です。現在のままの予算で民間企業へ委託することは非常に危険です。   

・平成１０年の公設開始時と同様に、児童２５人に一人の常勤指導員を配置すること。 

  公設学童がスタートしたＨ１０年以降、春日部市では児童２５人につき１人の指導員が配置されていましたが、ここ数 

  年それが無視され、７０名近くの児童に対して２人しか配置されていません。 

・離職者を減らし、毎年の様な欠員状態から脱却するため、指導員の待遇を改善すること。 

  平成２６年以降、毎年２０名以上の指導員が退職しています。（つまり職場の４分の１以上が毎年入れ替わってしまっ 

  ているのです。）病欠や心の病による退職も増えており、指導員の待遇改善と労働環境の改善が不可欠です。 

・大規模な児童クラブを一刻も早く改善し、条例の規定通り児童４０名程度の規模を実現すること。 

  市の条例では、児童クラブの規模について「４０名程度」という規定を設けていますが、条例施行後４年を経過した現 

  在も、この条文は守られていません。 

 

  

春日部市放課後児童クラブ父母会連絡会 事務局 090-3312-5682 kadoi@ltj.co.jp 土井 

ホームページ http://gakudou.kids.coocan.jp/ ←活動記録や各種資料が掲載されていますのでご覧下さい。 

＜お知らせ＞ 

＜協賛金のお支払い方法＞ 

下記の口座にお振込みください。金額は任意です。 

※お振込み手数料はご負担ください。 

さいしん（埼玉県信用金庫）春日部西口支店  
普通 ３３３５９４１ 
（名義：春日部市放課後児童クラブ父母会連絡会 山岸あさ美） 

振込人名はクラブ名（例）カミオキジドウクラブ 

または個人名で  （例）ドイミキオ 

個人の場合    ：上限１０００円／年 

父母会単位の場合 ：上限３０００円／年 

※個人でご協賛の方は、メールまたは FAX でお名前と

ご住所をお知らせください。総会資料をお送りします。 

E-mail：kadoi@ltj.co.jp   FAX:048-610-8733 土井 

 

連絡会の活動は皆様の協賛金で賄われています。 

 この様なニュースやお知らせの印刷と配布、会議の

ための会場費や保育費、情報収集や研修への参加費な

ど、連絡会の活動は、賛同する皆様から頂戴した協賛

金で賄われています。 

 協賛金は、お１人あたり年間１０００円を上限とし

た任意の額をお願いしています。現役父母の皆さんや

父母会単位での協賛金も受け付けます。ぜひご協力を

お願いします。 

  

 

放課後児童クラブ父母会連絡会 総会 
２０20年８月３０日（日）１０：００～１２：００ 

会場   ：未定（市内公共施設を利用します）  

総会議事：活動報告、会計報告、活動計画、予算、他 

  

 どなたでも参加できますの

で、ぜひお誘い合せの上ご

参加ください。 
 

 

※会場は大きめの場所で感染対策を実施して参ります。詳細は、後日全クラブに通知をお送りします。 

 昨年９月議会で、市は「９３名の常勤を配置してい

る」と説明しています。しかし仕様書に沿えば、例え

ば粕壁や八木崎、立野などでは６名以上、幸松や武里

南、武里西などでは４名以上の常勤が配置されるはず

ですが、現実はそうなっていません。父母会連絡会が

全クラブのシフト表（勤務予定表）を調べた結果、実

際の常勤スタッフは６４名程しか存在しないことが

わかっています。これは２９名もの欠員状態であり、

過去最悪と言え、今も改善されていません。 

 常勤支援員の欠員は、保育の質の悪化に直結しま

す。我々は市に対し住民監査請求を行い、６月１９日

受理されました。現在、市の監査委員会による監査が

行われています。※詳細は HPをご覧ください。 

 

 

勤務時間／月 

常勤 

64名 


